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Horário: 15h25min. Local: Av. Presidente Vargas, 640, Ed. Selecto – 5º Andar, Belém/PA. Membros 1 

Presentes: Contadores: Ailton Ramos Corrêa Júnior, Presidente; Ana Cristina Cardoso Marques, Vice-2 

Presidente de Registro; Anderson Roberto Pires e Silva, Vice-Presidente de Controle Interno; Leonel 3 

Santos Medeiros Rabello Mendes, Vice-Presidente de Administração; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-4 

Presidente de Ética e Fiscalização; Neusa Caldas Martins, Vice-Presidente de Desenvolvimento 5 

Profissional; Rafael Laredo Mendonça, Vice-Presidente de Assuntos de Política Institucional e Integração 6 

Estadual; Carlos Augusto Frota Sodré; Dênia Patrícia Soares; Ewerton Ribeiro Jorge, Izauli Socorro Almeida 7 

de Mendonça e Taynara Santos Nascimento. Justificativa de Ausência: Rodrigo Silva Cavalcante e Sandy 8 

Patrycia Teixeira Sena. Conselheiros Suplentes: Luiz Paulo Farias Guedes, substituindo o Conselheiro Luiz 9 

Thomaz Conceição Neto e Dirson Medeiros da Silva Neto. Outras Presenças: Antônio Carlos Sales Ferreira 10 

Júnior, Conselheiro Federal do CFC; Ian Blois Pinheiro, Conselheiro Federal do CFC; Alan Almeida Ferreira, 11 

Coordenador de Assuntos de Política Institucional e Integração Estadual; Edvaldo Moura do Nascimento 12 

Filho, Coordenador de Desenvolvimento Profissional; Eliana de Fátima Santos Bueres, Chefe de Gabinete; 13 

Danúbia Silva de Sousa, Coordenadora do Administrativo; Juliana Lourenço Raposo, Coordenadora da 14 

Contabilidade; Kedma Sheila Pereira de Melo, Coordenadora do Registro; Luciano Coutinho Almeida, 15 

Coordenador de T.I.; Marcelo Roney Raiol Braga, Coordenador da Fiscalização; Maria Terumi Hosokawa, 16 

Coordenadora do Controle Interno e Ramiz Pastana, Assessora Jurídica. Assessorando os Trabalhos: 17 

Camila Salgado Marques Holanda, Secretária Executiva. Aberta a Sessão, o Sr. Presidente agradeceu a 18 

participação de todos, registrou as presenças e em seguida, deu início à pauta: AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 19 

27/05: Participou da Sessão Solene em Homenagem ao Dia do Profissional da Contabilidade, na ALEPA; 20 

28/05: Participou do lançamento do Projeto Conta Conhecimento pelo canal do Youtube do CRCPA; 21 

03/06: Reuniu-se com o Diretor do Departamento de Arrecadação da SEFIN, Sr. Cláudio Parense, 22 

acompanhado pela Presidente do IPMCONT, Contadora Ivanete Campos, na SEFIN/PA; 04/06: Protocolou 23 

o ofício CRCPA nº 164/2024-GAB.PRES. na SEFIN, acompanhado pela Presidente do SESCON, Nelma Lemos 24 

e Presidente do IPMCONT, Ivanete Campos, 06 e 07/06: Participou do Summit Contábil em Abaetetuba, 25 

onde ministrou a Palestra: “Liberdade Financeira: Construindo Riqueza com a Contabilidade”; 10/06: 26 

Participou da Sessão Solene do Conselho Universitário em comemoração aos 50 anos de fundação da 27 

UNAMA, no Teatro da Paz; 11/06: Concedeu entrevista para a TV Liberal sobre a Desvalorização do Real 28 

frente ao Dólar; 11 e 12/06: Participou da 14° Conferência Brasileira de Contabilidade e Auditoria 29 

Independente do Brasil, em São Paulo/SP; 14/06: Ministrou palestra no Conselho Regional de 30 

Contabilidade do Estado Amazonas – CRCAM, em Manaus-AM; 18/06: Realizou o lançamento do Projeto 31 

Inova Contábil Edição Castanhal, em Castanhal/PA; 19 e 21/06: Participou do 12º Fórum SESCON/PA, no 32 

Hotel Princesa Louçã; 25/06: Ministrará a palestra com o tema: " Liberdade financeira: Construindo 33 

riqueza com a Contabilidade", no Summit Contábil em Itaituba/PA; 27 e 28/06: Participará da VI 34 

Conferência Paraense de Contabilidade no Tapajós, em Santarém/PA. REPRESENTAÇÃO: 18/06: Delegado 35 

de Capanema, Contador Nestor Sousa, representou o Presidente na Colação de Grau da turma de Ciências 36 

Contábeis da UFRA Campus Capanema. 20/06: Conselheiro Rafael Laredo representou o Presidente no XI 37 

Fórum TCE-PA e Jurisdicionados, no Hangar.PORTARIAS DE PESSOAL EXPEDIDAS 2023: 113- Concede 38 

Diárias_Viagem Fiscalização_Castanhal; 114- Concede Suprimento de fundo_Viagem 39 

Fiscalização_Castanhal; 115- Prorrogação de prazo_estudo sobre a data-base dos funcionários do CRCPA; 40 

116- Substitui Superintendente Executivo nas férias; 117- Concede Férias_mês junho; 118- Designa 41 

ATA DA 814ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 

PARÁ, REALIZADA EM 21 DE JUNHO 2024. 
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funcionário para assessoramento no Summit Contábil em Abaetetuba; 119- Designa funcionários para 42 

assessoramento na VI Conferência Paraense de Contabilidade no Tapajós; 120- Concede Suprimento de 43 

fundo_Summit em Abaetetuba; 121- Nomeia Equipe Planejamento - Segurança de Antivírus; 122- 44 

Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processo do Registro; 123- Prorroga prazo da Comissão de PAD - 45 

Processo 2007.169 da Fiscalização; 124- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2008.98 e 46 

2009.06 da Fiscalização; 125- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2014.186, 2014.187 e 47 

2015.67 da Fiscalização; 126- Concede Suprimento de fundo_Inova Contábil Edição Castanhal; 127- 48 

Designa funcionários para assessoramento Summit Contábil em Itaituba; 128- Designa funcionário para 49 

controlar os prazos de vencimento dos Contratos Administrativos; 129- Nomeia Equipe Planejamento - 50 

Contratação de Serviço de Consultoria em Sistema de Gestão da Qualidade ABNT; 130- Nomeia Equipe 51 

Planejamento - Aquisição de aparelhos celulares Smartphone; 131- Prorroga prazo da Comissão de PAD - 52 

Processos 2006.33 e 2006.34 da Fiscalização; 132- Nomeia Equipe Planejamento - VI Conferência Paraense 53 

de Contabilidade no Tapajós; 133- Nomeia Equipe Planejamento - Aquisição de Água Mineral natural ou 54 

potável; 134- Nomeia Equipe Planejamento - Monitoramento Eletrônico. PORTARIAS NORMATIVAS: 034- 55 

Nomeia a Comissão do Terceiro Setor; 035- Nomeia a Comissão Fiscal Tributária; 036- Abertura de Crédito 56 

por Anulação de Dotação Orçamentária; 037- Estabelece limites e instâncias de governança para a 57 

contratação e pagamento de bens e serviços e de gastos com diárias e passagens; 038- Torna o dia 31 de 58 

maio de 2024 ponto facultativo; 039- Nomeia a Comissão da Mulher Contabilista - Revoga a Port. 59 

003_2024; 040- Concede reajuste no valor do vale-alimentação dos funcionários do CRCPA; 041- 60 

Remanejamento de Dotações Orçamentárias para o mês de junho. EXPEDIENTES RECEBIDOS DO 61 

CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: Ofício-Circ. 862/CFC: Convocação para reunião conjunta da 62 

Comissão Nacional e de Representantes Estaduais do CFC Jovem; Ofício-Circ. 863/CFC: Convocação para 63 

reunião conjunta da Comissão Gestora Nacional e de Representantes Estaduais do CFC Mulher; Ofício-64 

Circ. 864/CFC: Convocação para reunião conjunta da Comissão Nacional e de Representantes Estaduais 65 

do CFC Voluntário; Ofício nº 892/CFC: Seminário de Cobrança do Sistema CFC/CRCs, nos dias 19 e 20 de 66 

junho de 2024 na sede do CRCSP; Ofício-Circ. 952/CFC: Conexão Contábil Nacional em Belo Horizonte/MG, 67 

nos dias 3 e 4 de julho de 2024; Ofício-Circ. 002/CRCAP: V Seminário de Contabilidade Eleitoral e Partidária 68 

– Eleições 2024, no dia 23/07/24, em Macapá/AP; Ofício 244/CRCCE: Convite ao III Encontro das 69 

Comissões de Diversidade e Inclusão dos Conselhos Regionais de Contabilidade do Brasil, no período de 70 

04 a 06 de julho de 2024, em Fortaleza/CE; Ofício 037/TCU: Informa sobre o Programa Nacional de 71 

Prevenção à Corrupção (PNPC). ORDEM DO DIA: O Senhor Presidente submeteu em apreciação e 72 

aprovação a Ata plenária 813ª ordinária de 24/05/2024, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o 73 

Sr. Presidente passou a palavra para o Conselheiro Federal, Contador Ian Blois que se manifestou sobre 74 

os seguintes assuntos: foi aprovada pelo CFC, a Prestação de contas do CRCPA do exercício de 2023. 75 

Agradeceu a todos os funcionários e Conselheiros pele empenho; foram aprovados os artigos acadêmicos 76 

do Estado do Pará para o 21º Congresso Brasileiro de Contabilidade (CBC); importância de participação 77 

dos Conselheiros nas audiências sobre as normas públicas; domicílio eletrônico e acompanhamento do 78 

processo sobre a reforma da Sede do CRCPA junto ao setor de governança do Federal. Com a palavra, o 79 

Sr. Presidente parabenizou pela aprovação das contas, na qual fez parte da gestão. Ressaltou que antes o 80 

Regional estava na situação “preocupante” e que hoje encontra-se na situação “favorável”. E por fim, 81 

agradeceu ao Conselheiro Ian Blois pelas manifestações. PRESIDÊNCIA: 21º Congresso Brasileiro de 82 

Contabilidade: O Sr. Presidente parabenizou aos Conselheiros pela iniciativa/envio dos trabalhos 83 

científicos para o 21º CBC. Ressaltou que consultou o CFC sobre a possibilidade de o Regional realizar um 84 

sorteio de uma cortesia referente à inscrição para o Congresso e considerando o não impedimento pelo 85 



 

3 
 

CFC, o Regional realizou o sorteio durante a realização do Fórum do Sescon e também sorteará uma 86 

inscrição na Conferência do Tapajós e passou a palavra para o Vice-Presidente de Política Institucional e 87 

Integração Estadual. VICE-PRESIDENTE DE ASSUNTOS DE POLÍTICA INSTITUCIONAL E INTEGRAÇÃO 88 

ESTADUAL: O Vice-Presidente Rafael Laredo informou sobre o requerimento dos delegados do CRCPA 89 

quanto ao apoio financeiro do Regional para que possam participar do 21º CBC, onde o assunto foi 90 

discutido na reunião do Conselho Diretor de que forma daria para ajudá-los. E por fim, solicitou apoio do 91 

Conselheiro Carlos Sodré para a elaboração de uma minuta de Portaria sobre a doação dos bens móveis 92 

das delegacias para as instituições. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu para aprovação a ata nº 93 

04/2024, sendo aprovada por unanimidade e passou a palavra para a Vice-Presidente de Fiscalização. 94 

VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: O Vice-Presidente de Ética e 95 

Fiscalização, Conselheiro Nelson Gustavo Rufino Rocha, passou a palavra para o Conselheiro Carlos Sodré 96 

para o relato de processo. De relato do(a) Conselheiro(a) CARLOS AUGUSTO FROTA SODRÉ - Processo 97 

Nº 2022/000087-U - Por infração a(o) (Fato 1) Organização: Art. 15, do D. Lei 9.295/46, com art. 1° da Res. 98 

CFC 1.555/18. (Fato 1) Explorar atividades contábeis em empresa constituída sob a forma de Organização 99 

Contábil, sem registro cadastral no CRCPA, o que identificamos por meio do agendamento eletrônico de 100 

fiscalização de nº 4620; consulta ao cadastro nacional da pessoa jurídica no site da Receita Federal do 101 

Brasil - RFB; Notificação de nº2021/000326- FISC, com prazo de 15 (quinze) dias para efetuar o registro 102 

de organização contábil no CRCPA; consulta ao cadastro de setor de registro e de protocolo do CRCPA, 103 

onde até a presente data, não houve regularização do registro cadastral da Organização Contábil. 104 

Proposta do(a) Revisor(a): Pelas razões descritas nos autos, recebo o presente Pedido de Reconsideração, 105 

posto que tempestivo, para no mérito DAR PROVIMENTO INTEGRAL, votando pela extinção da decisão 106 

proferida na Câmara de Fiscalização pelos motivos já esclarecidos e documentos anexados. Julgamento: 107 

Após leitura do parecer do(a) Conselheiro(a) Revisor(a), o mesmo foi colocado em votação, tendo sido 108 

aprovado por unanimidade; Decisão Final: DAR PROVIMENTO INTEGRAL, votando pela extinção da 109 

decisão proferida na Câmara de Fiscalização. Quanto ao relato do processo do Conselheiro Ewerton 110 

Ribeiro, será relatado na próxima reunião plenária, por ser um processo muito complexo. Em seguida, o 111 

Sr. Presidente distribuiu os processos da fiscalização para os Conselheiros Leonel Mendes e Dênia Soares. 112 

Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu e submeteu à apreciação e em seguida em votação, a CAFIS da 113 

sessão ordinária nº 04/2024, de 23/05/2024, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Sr. 114 

Presidente a palavra ao Conselheiro Rafael Laredo, quem presidiu a reunião da Câmara devido o Vice-115 

Presidente, Conselheiro Leonel Mendes, ter participado do Fórum do SESCON/PA. VICE-PRESIDENTE DA 116 

CÂMARA DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: O Conselheiro Rafael Laredo passou a palavra para a 117 

Coordenadora Administrativa, Danúbia Sousa que deu conhecimento sobre os seguintes assuntos: 118 

panorama geral das receitas e despesas do CRCPA até o mês de maio de 2024; comparativo das receitas 119 

e despesas dos anos de 2022 a 2024; processos em tramitação, abertos via sistema SEI e por fim, 120 

processos de aditivos também abertos via sistema SEI. Em seguida o Conselheiro Rafael Laredo solicitou 121 

ao Sr. Presidente a aprovação da ata da CAAD nº 04/2024 e aprovação do Balancete de maio de 2024. 122 

Com a palavra, o Sr. Presidente submeteu para aprovação a ata da CAAD nº 04/2024, sendo aprovada 123 

por unanimidade e submeteu para aprovação o Balancete de maio de 2024, sendo aprovado por 124 

unanimidade. Em seguida, com a chegada do Conselheiro Leonel Mendes à reunião plenária, pois o 125 

mesmo estava participando do Fórum do SESCON/PA, o Sr. Presidente passou a palavra para o 126 

Conselheiro Leonel Mendes que se manifestou sobre sua participação, acompanhado pelos funcionários 127 

Luciano Almeida e Michel Moreira no Seminário de Cobrança do Sistema CFC/CRCs, nos dias 19 e 20 de 128 

junho de 2024 na sede do CRCSP, no qual foi discutido sobre a modernização do Sistema de Cobrança 129 
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para que o Regional verifique Plano de Ações para a unificação do processo de cobrança, onde em breve 130 

o regional irá implementar e com isso, a arrecadação do Regional tende a melhorar. O Sr. Presidente 131 

agradeceu a manifestação do Conselheiro Leonel Mendes e passou a palavra para o funcionário Alex 132 

Brabo, fiscal responsável pelas obras da Sede do CRCPA, para apresentação do andamento da obra. Com 133 

a palavra, o referido funcionário apresentou todo o projeto arquitetônico, fotos da fundação e de toda a 134 

obra; as etapas da obra e os valores das medições. Após a apresentação, o Sr. Presidente passou a palavra 135 

para o Conselheiro Dirson Medeiros para a apresentação sobre o Portal da transparência e do Plano de 136 

Cargos e Salários do CRCPA. Com a palavra, o referido Conselheiro deu conhecimento a todos sobre a 137 

Portaria que nomeou a Comissão, onde foram realizadas as reuniões para análise do Portal da 138 

Transparência e elaborado um relatório de monitoramento para a melhoria das informações para a 139 

atualização do Portal. Quanto ao PCCR do regional, informou sobre a Comissão criada no qual já 140 

realizaram cinco reuniões, sendo uma diligência para a análise de todos os documentos do processo do 141 

PCCR. Após as reuniões, foi emitido um relatório da Comissão para o Sr. Presidente solicitando uma nova 142 

Portaria de revisão do PCCR e prorrogação do prazo para a finalização dos trabalhos, visto que, o processo 143 

é complexo. A solicitação foi atendida pelo Sr. Presidente e o prazo para a conclusão será em setembro, 144 

e por fim, o Conselheiro Dirson Medeiros agradeceu. Com a palavra, o Sr. Presidente informou que foi 145 

criada a nova Portaria e novo prazo para a conclusão dos trabalhos será de setenta dias. Agradeceu aos 146 

membros da Comissão pelos trabalhos desenvolvidos e ressaltou que deverá resolver as distorções 147 

existentes no Regional e passou a palavra para a Vice-Presidente de Registro. VICE-PRESIDENTE DA 148 

CÂMARA DE REGISTRO: A Conselheira Ana Cristina Marques, Vice-Presidente de Registro, deu 149 

conhecimento a todos sobre o quantitativo de processos de ritos sumários e ordinários relatados na 150 

reunião da câmara e agradeceu aos membros da Câmara, Conselheiros Carlos Sodré e Dênia Soares pelos 151 

trabalhos desenvolvidos e em seguida, a Conselheira Ana Cristina Marques solicitou ao Sr. Presidente a 152 

aprovação da ata nº 133/2024, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente passou 153 

a palavra a Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE 154 

DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: A Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional, Conselheira 155 

Neusa Martins, relatou sobre os assuntos discutidos na reunião de câmara, a saber: foram realizados dez 156 

eventos (presencial e virtual) no período de 21/05/2024 a 18/06/2024 com público total de 645 pessoas, 157 

a saber: Summit Contábil em Ananindeua; Lançamento do Conta Conhecimento - Tema: Transformações 158 

nas Demonstrações Contábeis: Entendendo as Mudanças com IRFS; Café das Mães Contadoras em 159 

Ananindeua; Elas Em Destaque; Summit Contábil em Abaetetuba; Quinta Contábil, dentre outros. Serão 160 

realizados os eventos Summit Contábil em Itaituba, Summit Contábil em Altamira; VI Conferência em 161 

Marabá e VI Conferência do Tapajós, este último a programação já está fechada. Foram convidadas as 162 

autoridades, haverá homenagem às personalidades de Santarém, caminhada e luau. E para finalizar, a 163 

Conselheira Neusa Martins agradeceu toda a equipe da Câmara de Desenvolvimento Profissional do 164 

CRCPA pelo apoio e trabalhos desenvolvidos; agradeceu também aos demais setores pelo envolvimento 165 

nos trabalhos da Câmara. Com a palavra, o Sr. Presidente parabenizou a Conselheira Neusa pela 166 

organização do evento VI Conferência do Tapajós e que será um sucesso. Em seguida, o Sr. Presidente 167 

agradeceu e submeteu em apreciação e votação a ata do Desenprof nº 04/2024, sendo aprovada por 168 

unanimidade e passou a palavra para o Vice-Presidente de Controle Interno. VICE-PRESIDENTE DE 169 

CÂMARA DE CONTROLE INTERNO: O Vice-Presidente, Conselheiro Anderson Pires, relatou sobre o 170 

resumo das atividades do setor, a saber: foram emitidos os pareceres sobre os processos licitatórios, 171 

pareceres sobre Abertura de Crédito; Deliberações; despachos sobre pagamento dos fornecedores, 172 

aluguéis, custeio, diárias, auxílio-deslocamento; folha de pagamento e férias dos funcionários, além de 173 
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outras demandas. Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu pelo empenho e colocou a Ata Ordinária da 174 

CCI nº 04/2024 em discussão e em seguida em votação, sendo aprovada por unanimidade. INTERESSE 175 

GERAL: Em seguida, o Sr. Presidente ressaltou sobre a importância dos setores Administrativo e Controle 176 

Interno, pois essas Câmaras que dão suporte à Presidência quanto à legalidade dos processos. Em seguida, 177 

passou a palavra para o Conselheiro Antônio Carlos Júnior que parabenizou a todos pelos trabalhos 178 

desenvolvidos no Regional, no qual cada plenária são fornecidas informações relevantes; informou sobre 179 

a aprovação das contas do exercício anterior, parabenizando a todos e por fim, reforçou mais uma vez o 180 

incentivo aos Profissionais a participarem do 21º Congresso Brasileiro de Contabilidade através da 181 

divulgação do evento, visto que, o Estado do Pará, historicamente, sempre foi a maior delegação nos 182 

Congressos. Com a palavra, a Conselheira Taynara Santos falou sobre a possibilidade de parcelar a 183 

inscrição, pois muitos profissionais não conseguem arcar com todas as despesas (deslocamento, 184 

hospedagem, alimentação e a inscrição). O Conselheiro Antônio Carlos informou que não possui essa 185 

informação, mas que poderá verificar com o CFC, com o Comitê Organizador do evento. Com a palavra, o 186 

Sr. Presidente agradeceu aos Conselheiros Federais Antônio Carlos e Ian Blois pelo apoio que o Regional 187 

tem recebido perante o CFC e informou que no final do mês de agosto, será realizado o evento de Gestão 188 

Pública em Belém, com o apoio do TCEPA. Quanto ao 21º CBC, o Sr. Presidente ressaltou que irá nas 189 

entidades públicas para divulgar reforçar a importância de participação dos profissionais. Em seguida, o 190 

Conselheiro Dirson Medeiros informou que o Tribunal, local onde trabalha, custeará as diárias para 191 

participação no 21º CBC, e em contrapartida, o referido Conselheiro solicitou o custeio da inscrição pelo 192 

CRCPA. Com a palavra, o Sr. Presidente explicou que o Regional está verificando a divisão dos custos para 193 

a participação dos Conselheiros Suplentes no Congresso. Em seguida, o Sr. Presidente deu as boas-vindas 194 

para a Conselheira Izauli Mendonça como Conselheira Efetiva, devido à renúncia da Conselheira Maria 195 

Vieira. E para finalizar, o Sr. Presidente agradeceu a todos os Conselheiros e funcionários pelos seis meses 196 

de gestão e que os trabalhos devem sempre ser em prol da Classe Contábil. Agradeceu a presença de 197 

todos e parabenizou aos aniversariantes do mês de junho. ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às 17h46min, 198 

esgotados os assuntos da Pauta, o Senhor Presidente agradeceu a presença dos Conselheiros e encerrou 199 

os trabalhos desta sessão e eu, Camila Holanda, Secretária Executiva ________________, lavrei a 200 

presente ata que depois de lida, será aprovada e assinada por todos. 201 
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 Ata Ordinária 814/2024, de 21/06/2024. 

Referendada pela Ata Ordinária 815 de 
23/08/2024. 


